

# 海峡预防医学杂志

HAIXIA YUFANG YIXUE ZAZHI

双月刊 1995年12月创刊 第29卷第1期 2023年2月15日出版

## 主 管

福建省卫生健康委员会  
福州市鼓楼区鼓屏路61号,350003

## 主 办

福建省预防医学会  
福州市鼓楼区鼓屏路61号,350003

## 编 辑

海峡预防医学杂志编辑委员会

## 出 版

海峡预防医学杂志编辑部  
福州市晋安区崇安路386号,350012  
电话:0591-87519605  
E-mail:hxyfzz@163.com  
网址:http://www.hxyfyx.com

名誉主编 许龙善

主 编 郑奎城

编辑部主任 范新宇

## 印 刷

福建省地质印刷厂  
福州市塔头路2号

## 发行与订购

海峡预防医学杂志编辑部  
福州市晋安区崇安路386号,350012  
电话:0591-87519605

## 定 价

每期5元,全年6期30元

## 中国标准连续出版物号

ISSN 1007-2705  
CN 35-1185/R

2023年版权归中华预防医学会  
和福建省预防医学会共同所有

所刊文章不代表中华预防医学会  
和本刊编委会观点,除非特别声明

本刊如有印装质量问题,  
请向本刊编辑部调换

## 目 次

### · 论 著 ·

- 福建省2011—2020年突发公共卫生事件流行特征和应对分析  
..... 蔡少健,齐孝旗,黄峥强,等(1)
- 超高效液相色谱-荧光法测定市售水果中的维生素B<sub>1</sub>和B<sub>2</sub>  
..... 左家信,梁静,冯家力(5)
- 福建某院ICU与非ICU血培养主要革兰阴性菌耐药特征比较  
..... 邱丽君,林璇,郭燕艺,等(9)
- 流行病学调研 ·
- 新冠病毒Omicron变异株老年感染者临床转归影响因素分析  
..... 贺庭娟,王美霞,米宏霏,等(13)
- 福建省72例肺吸虫病回顾性调查分析  
..... 郑丹,林陈鑫,蔡武卫,等(17)
- 宜昌市大气颗粒物对儿童皮肤病门诊量的急性效应  
..... 明小燕,李燕,肖曼,等(19)
- 锦屏县2009—2021年手足口病流行病学特征  
..... 刘宗梅,姜青青,龙令杏,等(22)
- 无锡市2014—2020年诺如病毒疫情流行病学特征  
..... 吴楠楠,沈元,施超,等(26)
- 天台县2017—2021年户籍居民死因监测分析  
..... 徐晨怡,陈霞,陈凤娇,等(29)
- 无锡市新吴区2016—2021年水痘流行病学特征分析  
..... 杨茂祥,任清泉(32)
- 南安市2017—2021年鼠疫监测结果分析..... 林智勇(35)
- 泉州市产妇乙肝感染状况及母婴阻断效果分析..... 陈小霞,林铭镇(38)
- 上海市宝山区新冠流行期间入境隔离人员心理状况及影响因素  
..... 高雅,何凡,刘效峰,等(41)
- 基于家-校-医合作模式的学生近视干预效果分析  
..... 李静华,张雪亮,周辉映,等(45)
- 龙岩市2011—2021年风疹流行病学特征分析  
..... 张敬,陈冰,李萍,等(48)
- 周宁县2011—2020年结核病控制项目实施效果评价  
..... 徐忠,李佛智,刘景荣(51)

南平市 2010—2022 年 $\geq 50$ 岁 HIV/AIDS 流行特征分析 .....	游诗建(53)
厦门市湖里区本土新型冠状病毒肺炎病例流行特征分析 .....	李锦阳,林满治,洪小冰(56)
南平市 2017—2021 年其他感染性腹泻流行特征 .....	陈燕萍,潘梦雪,江秀梅,等(59)
集美区 2022 年高校大学生艾滋病知晓率及影响因素调查 .....	许朝锋,李标雄,陈嘉祥(61)
漳州市两种新冠疫苗疑似预防接种异常反应监测分析 .....	戴秀兰,林熠,郑惠婷(64)
<b>· 实验研究 ·</b>	
CYP24A1 基因拷贝数变异与 2 型糖尿病的关系研究 .....	江美花,黄峥,梅桂斌,等(67)
泉州市儿童非流感急性呼吸道感染病例病毒病原谱分析 .....	陈晓玲,江靖,郑友限,等(70)
胃癌生存时间与血浆代谢产物相关性研究 .....	黄小龙,彭楠,吕燕萍,等(73)
漳州市 2008—2021 年无偿献血抗-HIV 筛查和确证结果分析 .....	林泽铨,林舒乐,林少玲(77)
<b>· 卫生监督监测 ·</b>	
福建省 363 台医用 X 射线诊断设备影像质量控制检测结果 .....	郭进瑞,邹天禄,郑森兴,等(80)
放射工作人员 735 人淋巴细胞微核检测结果分析 .....	叶淑敏(84)
无锡市新吴区 450 家小微企业职业卫生状况调查 .....	赵学彬,陈勤龙,胡磊(86)
惠州市 2017—2021 年居民日常餐饮食品中金属含量及暴露风险评估 .....	殷国英,袁建娟,苗思慧(89)
<b>· 突发事件处置 ·</b>	
武汉市某高校 2022 年一起甲型流感暴发疫情调查 .....	江波,陈俊,李凤琴,等(92)
莆田市仙游县某小学新冠疫情流行病学调查分析 .....	齐孝旗,许飞婷,陈武,等(95)
大连市中山区一起学校手足口病暴发疫情调查 .....	国振,李哲睿(98)
<b>· 卫生管理 ·</b>	
福建省 2005—2020 年疟疾防治措施的成本-效益分析 .....	黄春燕,陈朱云,谢汉国,等(101)
<b>· 健康促进与教育 ·</b>	
同伴教育对 2 型糖尿病干预效果的系统评价再评价 .....	吕豪程,邓楚怡,罗诗韵,等(104)
泉州市丰泽区儿童 7 岁时窝沟封闭 3 年效果评价 .....	陈燕华,王晓森,姜武贵,等(108)
<b>· 疾病防治 ·</b>	
511 例肺结核患者中断治疗影响因素分析 .....	林小璐,汤锦文,郑智清,等(封二)
<b>· 读者 · 作者 · 编者 ·</b>	
学术论文标点符号若干规范 .....	(66)

# Strait Journal of Preventive Medicine

Bimonthly 1995 Volume 29 Number 1 Feb. 15, 2023

## Responsible Institution

Fujian Provincial Health  
Commission  
61 Guping Road, Gulou,  
Fuzhou, Fujian 350003

## Sponsor

Fujian Preventive Medical  
Association  
61 Guping Road, Gulou,  
Fuzhou, Fujian 350003

## Editing

Editorial Committee of Strait  
Journal of Preventive Medicine

## Publishing

Editorial Department of Strait  
Journal of Preventive Medicine  
386 Chongan Road, Jinan  
Fuzhou, Fujian 350012  
Tel: 0591-87519605  
E-mail: hxyfzz@163.com  
Website: http://www.hxyfyx.com

## Honorable Editor-in-Chief

XU Longshan

## Editor-in-Chief

ZHENG Kuicheng

## Chief of Editorial Department

FAN Xinyu

## Printing

Geology Printing Press of Fujian  
2 Tatou Road, Fuzhou

## Distributor and Mail-Order

Editorial Department of Strait  
Journal of Preventive Medicine  
386 Chongan Road, Jinan,  
Fuzhou, Fujian 350012  
Tel: 0591-87519605

## Price

RMB 5.00 per issue

## CSSN

ISSN 1007-2705  
CN 35-1185/R

## CONTENTS IN BRIEF

- Analysis of the epidemiological characteristics and response to public health emergencies in 2011-2020 of Fujian Province**  
..... CAI Shaojian, QI Xiaoqi, HUANG Zhengqiang, et al. (1)
- Determination of vitamin B<sub>1</sub> and B<sub>2</sub> in commercially available fruits by ultra performance liquid chromatography -fluorescence**  
..... ZUO Jiaxin, LIANG Jing, FENG Jiali, et al. (5)
- Comparison of drug resistance characteristics of major gram-negative bacteria isolated from blood culture between ICU and non-ICU in a hospital in Fujian Province**  
..... QIU Lijun, LIN Xuan, GUO Yanyi, et al. (9)
- Analysis of factors influencing clinical outcome in elderly patients infected with Omicron variant of SARS-CoV-2**  
..... HE Tingjuan, WANG Meixia, MI Hongfei, et al. (13)
- Retrospective investigation and analysis of 72 cases of paragonimiasis in Fujian Province** ..... ZHENG Dan, LIN Chenxin, CAI Wuwei, et al. (17)
- Analysis of acute effect of atmospheric particulate matter on pediatric dermatology outpatient volume in Yichang City**  
..... MING Xiaoyan, LI Yan, XIAO Man, et al. (19)
- Epidemiological characteristics of hand-foot-mouth disease in Jinping County, 2009-2021** ..... LIU Zongmei, JIANG Qingqing, LONG Lingxing, et al. (22)
- Epidemiological characteristics of norovirus outbreaks in Wuxi City, 2014-2020**  
..... WU Nannan, SHEN Yuan, SHI Cao, et al. (26)
- Cause of death surveillance analysis of registered household residents in Tiantai County, 2017-2021**  
..... XU Chenyi, CHEN Xia, CHEN Fengjiao, et al. (29)
- Analysis of the effect of student myopia intervention based on the home-school-medical cooperation model**  
..... LI Jinghua, ZHANG Xueliang, ZHOU Huiying, et al. (45)
- Study on the association between CYP24A1 gene copy number variation and type 2 diabetes**  
..... JIANG Meihua, HUANG Zheng, MEI Guibin, et al. (67)
- Analysis of viral pathogenic spectrum of non-influenza acute respiratory infection cases in children in Quanzhou City**  
..... CHEN Xiaolin, JIANG Jin, ZHEN Youxian, et al. (70)
- Study on the correlation between survival time and plasmametabolites in gastric cancer** ..... HUANG Xiaolong, PENG nan, LV yanping, et al. (73)
- Analysis of anti-HIV screening test and results evaluation among voluntary blood donors in Zhangzhou City, 2008-2021**  
..... LIN Zequan, LIN Shule, LIN Shaoling (77)
- Investigation of an outbreak of influenza A in a university of Wuhan City in 2022** ..... Jiang Bo, Chen Jun, Li Fengqin, et al. (92)
- Cost-benefit analysis of malaria control measures in Fujian Province, 2005-2020**  
..... HUANG Chunyan, CHEN Zhuyun, XIE Hanguo, et al. (101)
- Overviews of systematic reviews regarding the intervention effect of peer education on type 2 diabetes**  
..... LV Haocheng, DENG Chuyi, LUO Shiyun, et al. (104)
- Effect of pit and fissure sealing conducted in 7 years old Children in Fengze District of Quanzhou City; evaluation after three years of intervention**  
..... CHEN Yanhua, WANG Xiaosen, JIANG Wugui, et al. (108)
- 期刊基本参数: CN 35-1185/R \* 1995 \* b \* A4 \* 110 \* zh \* P \* ¥5.00 \* 1800 \* 36 \* 2023-1  
本期责任编辑: 范新宇; 英文责任编辑: 林玉兰